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年会又称尾牙，是企业和组
织为总结一年的运营情况、鼓励
团队士气、展望美好未来而策划
实施的一种集会形式。作为企
业“春节”般的存在，企业年会往
往伴随着员工表彰、未来展望等

重要内容，一些优秀企业和组织
还会邀请有分量的上下游合作
伙伴共同参与这一全司同庆的
节日，增加企业之间的沟通。因
此，作为企业的刚需，一场精彩
的年会几乎是不可缺少的“家庭

盛会”。
记者昨天采访了解到，今年的

年会市场启动早却下定晚，锡城各
大饭店也是“抢市”激烈。竞争猛
而优惠多，大家都为年终业绩拼
了。

本报讯 所有娃娃菜都已分赠到有
需要的地方！昨天，无锡企业家朱女士
长吁了一口气，跨越两千多公里，从甘
肃金昌市运抵无锡的7万斤菜没有浪
费，已全部送出。据了解，这也是一些
爱心人士连续两年帮助西部地区解决
娃娃菜的销售问题，并以向社会奉献爱
心的方式，义送完毕。

昨天，最后一批领菜的朋友有残疾
人，也有一些做善事的义工，朱女士开
心地表示，菜全送出去了，总算没白费
辛苦。据了解，这些娃娃菜来自甘肃省
金昌市，当地正值雨雪来袭，如果不及
时收割将会烂在地里，当地农民的心血
也就白费了。江浙一带的爱心企业家
知道后，纷纷购买了这些菜。“朋友圈里
的一些企业家是江浙一带的，大家各尽
心意吧”，朱女士表示，从当地运抵无
锡，历经三天四夜。考虑到存放等各类
问题，大家都尽自己的所能。无锡的这
批菜共计7万斤左右，出资11余万元。

运到无锡的这些菜从外表上看个
头都比较大，和大白菜差不多。朱女士
介绍，这批娃娃菜是不打药水的有机
菜，义买回来开展爱心赠送，是对当地
种菜农民的支持和援助。

她透露，去年，她从甘肃义买了14
万斤的娃娃菜，也是分赠给各个福利机
构或养老院。本次则从16日开始免费
派放，一些有需要的福利机构和老百姓
纷纷到东北塘自提。17日中午，蓝天
养老院也派车领到一千斤娃娃菜，该院
食堂大厨表示：“‘烂糊白菜肉丝’是老
人们的最爱，这是来自高原的有机菜，
做起菜来一烧就烂，非常可口。”（小黄）

本报讯 昨日，无锡市第一中
学举行了内涵发展论坛暨“文化自
信·江南文脉”课程基地方案论证
会，公布了惠山古镇景区管理处、东
林书院等一批合作单位、顾问单位
以及学术顾问。高二年级的研学行
动也在当天展开，800多名学生前
往运河公园、惠山古镇和东林书院
进行现场研学并形成调查报告。

据校长陈曦介绍，《文化自
信·江南文脉课程基地》以第一名
的成绩位列2019年江苏省普通高
中课程基地入围项目榜首。学校
将充分利用一中特有的人文教育
资源，带领学生感知山、水、风物，
深植家国情怀。国家督学、原江
苏省教育科学研究所所长成尚荣
说：“江南文脉由中华民族文化、
革命传统文化和现代企业社会主
义先进文化编织而成，这个宏大
的时空文化结构就以课程基地为

依托。”他认为探索高中的育人模
式是课程的核心问题，课程发展
实质是人的发展，要在价值观培
育上下功夫。

论坛举行的同时，高二年级
学生上午开展研讨分组并选定主
题，下午进行现场研学。“每个班
我们都选定了五到六个‘求进大
使’提前进行培训，由他们为同学
讲解。”校党委书记朱晴怡说。被
推选为“求进大使”的肖宗臣带着
一组同学进入惠山古镇拜访了张
中丞庙、范文正公祠，又到了东林
书院，深入了解家乡文化。

自申报之日起，课题组的6名
老师就开始了对课程和实践活动
的思考。10月，市一中高一年级
学生迎来一堂融合语文、政治、历
史等人文学科的全新选修课。朱
晴怡表示：“人的培养是融合性
的，通过融合人文学科、打破学科

壁垒和整合课程资源，学生所得
到的知识就不仅仅局限于课本。”
从校本选修课程目录上，记者留
意到还有化学老师朱鹏飞带来的
主题为“江南饮食文化的交融发
展”的课堂。“化学涉及科技史，与
社会主义先进文化相关。在酿制
米酒课堂上，我先让学生在家中尝
试酿制然后在课堂上分享过程，这
一传统工艺与物质变化、温度等方
面都有关。”朱鹏飞说。一个知识
点所涉及 的学科都需要准备，90
分钟的现场教学中可能会融合3-
4个学科知识点，所以就需要老师
共同备课。“文化传承、家国情怀、
政治认同和区域认知，这些从学科
中体现出的核心素养无不指向文
化自信，所以文化自信应该成为高
中生培育‘四个自信’的出发点和
落脚点。”朱晴怡说。

（杨涵）

现有仙河苑二期50套转性安置房在无锡

产权交易所公开挂牌转让，挂牌日期：2019年

11月18日至2019年11月29日。

惠民好房，数量有限。欲了解详细信息，

请登录无锡产权交易所网站www.wxcq.com.

cn查阅项目公告或关注无锡产权交易所微信

公众号。

联系地址：无锡市太

湖新城金融一街 10 号 A

栋3楼。

联 系 电 话 ：0510-

82833660，0510-85197706

仙河苑二期50套转性安置房转让公告

广告

66名老师共同打造江南文脉系列课程名老师共同打造江南文脉系列课程

““全省第一课全省第一课””在市一中启动在市一中启动

无锡年会市场观察

你们单位今年的“尾牙”下定了吗？
过年早了，企业却“磨蹭”了

饭店：过年早了，企业下定反而晚了

企业：挑饭店是一件烧脑的事

为了承办好年会，饭店在软实力上“各显神通”

无锡一企业家义买
7万斤甘肃娃娃菜

作为一个聚会综合体，年会
不仅需要大型餐饮聚会的经营能
力，还需要举办大型会议的服务
设施。既然价格上没“花头”，饭
店们便各自在软实力上“收买人
心”。无锡瑞雅大酒店精心准备
了50-300平方米的会议场地，可
举行14人的董事会，可举办70人
课桌式研讨，还有容纳250人的剧
院式场地，高品质音响、话筒、
LED屏及会议文具等一应俱全。
作为本年度的最佳年会酒店，无
锡古罗马大酒店提供了11项订餐
优惠政策，包括免费试吃、免费提
供彩排场地和配合对接、免费使
用屏幕、免费制作桌位卡和指引
牌、送休息房一间等。周先生表

示，酒店有一个70桌的无柱宴会
厅和六个30桌的无柱宴会厅可
同时容纳2000余人用餐，所有会
议大厅都添置了LED电子屏，颇
能彰显会议质量和效果。艾迪花
园酒店推出住宿、餐饮和会议的
一条龙服务，除了免收服务费和
享受用房优惠价格外，还有专业
的年会专员提供全程洽谈跟进服
务。强调“中华待客之道”艺术的
太湖华邑酒店，根据不同的消费
金额，额外提供自助晚餐券、高级
客房房券和试菜优惠价，赠送礼
券有效期更是“超长待机”，有效
期长达半年之久。太湖皇冠假日
酒店祭出私人订制的特色餐饮，
打造个性化酒店和大型宴会。

多年来成功接待过世界物联
网博览会、国际友城大会等重要
国际会议的湖滨饭店，办起尾牙
宴也是自带节奏，成为迄今为止
感叹“市场还不错”的少数饭店之
一。据酒店相关负责人王女士介
绍，目前下定的年会规模有30桌、
50桌和70桌不等，回头客多，老
客户转介绍带来的新客也呈上升
趋势。“往年双方合作融洽，再加
上湖滨饭店本身就擅长于会务接
待，今年又因为市场压力增加了
不少优惠赠送，在价格未涨的情
况下，企业的尾牙成本其实是下
降了。有些企业还带来了分公司
新客，成为今年销售的新保证。”

（晚报记者 金恬伊）

陈先生说的情况不假。锡城
某科技公司的负责人告诉记者，从
10月中旬开始，他就陆续收到不少
饭店的年会优惠政策，在价格相近
的情况下，比较挑选赠送力度就成

为一件烧脑的事，想着为公司争取
最大利益，结果至今都未拿定主
意。据了解，企业的“磨蹭”让锡城
的年会市场陷入空前的白热化状
态，有的饭店公众号隔三岔五就更

新年会促销以示提醒，有的发动员
工频繁发圈力推，“市场蛋糕就这
么大，但今年却又新增了多家饭店

‘选手’，不得不趁早啊！”无锡古罗
马酒店相关负责人周先生说。

明年春节早“报到”，各酒店
的年会预订也早早提上了日
程。可是，虽然食材的市场价在
上涨，锡城饭店的年会报价却几
乎与去年持平，甚至有饭店不升
反降了 10%左右。记者从多家
饭店了解到，今年尾牙宴价格在
880元-2988元／桌不等，其中，
1588 元-1888 元为高星酒店的

市场主流价格。值得一提的是，
以前泾渭分明的星级酒店价格
差异，在今年的年会市场上却并
不明显，大家都锁定市场认可度
较高的价位“八仙过海”。“今年
的定价有些头疼，涨也不是，不
涨也不是。”惠山区某酒店相关
负责人陈先生告诉记者，不少菜
价都涨了，对于酒店来说，运营

成本无疑是增加的，毕竟尾牙宴
不能掉档次。但涨价必然意味
着失去市场份额。“现在颇具规
模的饭店多了，企业的选择面也
多了，再加上各大饭店都在冲刺
年终业绩，优惠政策眼花缭乱。
过年早了，企业下定反而晚了，
至今都有不少老客户还在犹豫
中。”


